



CooperAPCIón

Boletín Informativo / Edición: Febrero 2009 - Marzo 2009 - Año V I

Nº 46

NOTICIAS SOBRE COOPERACIÓN INTERNACIONAL EN EL PERÚ



Embajador de España en el Perú, Javier Sandomingo Núñez, y Lic. Carlos Pando Sánchez Director Ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional APCI



VI Reunión de la Comisión Mixta de Cooperación Técnica y Científica Perú-Colombia Dra. Patricia Espichán, Dr. Javier De Cossío y Embajadora Norah Nalvarte

CONTENIDO

- Designan Directora de la Dirección de Gestión y Negociación de la APCI
- Designación de Director de la Dirección de Políticas y Programas de la APCI
- Designan Asesora de la Dirección Ejecutiva de la APCI
- XIII Sesión Comité Multisectorial de la APCI
- Seminario de Capacitación sobre Declaración Anual 2008
- Cooperación Internacional Apoyará la Labor Congresal
- IX Reunión del Comité Paritario de Evaluación y Seguimiento del Programa de Cooperación Hispano - peruano.
- Reunión de Trabajo del Comité de Emergencia y Seguimiento del Proyecto APROLAB II
- Firma de Convenio Interinstitucional entre la Beneficencia Pública de Lima y PNUD para la instalación de oficinas de las Naciones Unidas, en el Puericultorio Pérez Aranibar.
- Primera piedra del nuevo Centro de Tratamiento Intensivo y de Diagnóstico Especializado en el Hospital Dos de Mayo.
- Taller de Revisión y Actualización del Plan Estratégico Institucional PEI 2007 2011
- "Feria de Oportunidades de Gestión de Fondos Alternativos" Internacional "Gobiernos Seminario Locales Descentralización: Plan Anticrisis y Cooperación Técnica Internacional en el Perú".
- Asociación Estratégica en Cooperación Internacional Entre Perú y Colombia
- Módulo Cooperación Descentralizada Foro Perú Italia
- I Encuentro Nacional de Oficinas Regionales de Cooperación Internacional

Agencia Peruana de Cooperación Internacional Av. José Pardo 261, Miraflores, Lima 18, Perú Teléfono: 319-3600 Fax: 319-3684 Web: www.apci.gob.pe Responsables: Javier de Cossío de Asín Liliana Marchena Reátegui

Preguntas y comentarios: Mail: boletin@apci.gob.pe





Dra. Paola Bustamante Suárez Directora de la Dirección de Gestión y Negociación

Agencia Peruana c



Eco. Jorge Cuervo Larrea Director de la Dirección de Políticas y Programas APCI

Designan Directora de la Dirección de Gestión y Negociación de la APCI

Mediante Resolución Directoral Ejecutiva Nº 016-2009/APCI-DE, de fecha 03 de febrero, publicada el 04 de febrero del presente año, se resolvió designar a la señora abogada PAOLA BUSTAMANTE SUAREZ, como Directora de la Dirección de Gestión y Negociación de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional – APCI .

Paola Bustamante Suárez; abogada, especialista en gestión pública, con conocimiento y experiencia laboral en implementación de proyectos , programas sociales, planificación y gestión de proyectos, fue presentada en breve ceremonia celebrada en la sala de reuniones de la Dirección Ejecutiva de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional – APCI.

Designación de Director de la Dirección de Políticas y Programas de la APCI

Mediante Resolución Directoral Ejecutiva Nº 017-2009/APCI-DE, de fecha 03 de febrero, publicada el 04 de febrero del presente año, se resolvió designar al señor JORGE ANGEL CUERVO LARREA, como Director de la Dirección de Políticas y Programas de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional – APCI.

Jorge Cuervo Larrea, graduado en Economía, especialista en estudio, análisis y seguimiento de proyectos y actividades económicas, consultor en gestión de negocios, cuenta con experiencia en planificación, organización, supervisión y fiscalización del correcto uso de los recursos de la Cooperación Técnica Internacional, fue presentado en breve ceremonia celebrada en la sala de reuniones de la Dirección Ejecutiva de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional – APCI.







CONVOCATORIAS Y BECAS



Designan Asesora de la Dirección Ejecutiva de la APCI

Mediante Resolución Directoral Ejecutiva Nº 019-2009/APCI-DE, de fecha 09 de febrero, publicada el 11 de febrero del presente año, se resolvió designar a la señorita Embajadora en el Servicio Diplomático de la República (r) , NORAH ZOILA NALVARTE CHÀVEZ, como Asesora de la Dirección Ejecutiva de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional – APCI.

Embajadora Diplomática de carrera , abogada graduada de la Universidad Nacional de San Agustín de Arequipa, Licenciada en Relaciones Internacionales por la Academia Diplomática del Perú; becada por el Ministerio de Relaciones Exteriores de Bélgica.

Ostenta cargos diplomáticos en el exterior como: Embajadas del Perú en Bélgica, Suecia, Ecuador, Francia y Paraguay; Misiones Internacionales ante el Mercado Común Europeo, Organización de Naciones Unidas (Nueva York), Consulados del Perú en Nueva York y en Sao Paulo; además de cargos en el Ministerio de Relaciones Exteriores en las Direcciones de Organismos de Asuntos Legales, de Integración, Sub Directora de Cooperación Internacional y Asesora del Despacho en el Ministerio de Educación.

Como Directora de Cooperación Internacional destacó como Secretaria General de la Comisión de Cooperación de UNESCO y Secretaria General del Convenio Andrés Bello.

XIII Sesión Comité Multisectorial de la APCI

El viernes 06 de febrero en la Sala Múltiple del Edificio Carlos García Bedova del Ministerio de Relaciones Exteriores, con la presidencia del Director Ejecutivo de la APCI, Lic. Carlos Pando Sánchez, y la asistencia de más de treinta representantes de las oficinas de cooperación del Sector Público, incluyendo al representante de los gobiernos locales, Sr. Wilfredo Quesquén Terrones, alcalde provincial de Chepén y del Sr. Francisco Vásquez Saavedra, representante de los gobiernos regionales, se realizó la décimo tercera sesión del Comité de Coordinación Multisectorial de la APCI, con el objeto de discutir y recibir las observaciones al Proyecto del Plan Anual de Cooperación Internacional No Reembolsable 2009, la exposición del mismo estuvo a cargo de la Dra. Paola Bustamante Suarez, flamante Directora de Gestión y Negociación de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional.





XIII Sesión
Comité Multisectorial de la
APCI.
Ministerio de Relaciones Exteriores

El Plan tiene como objeto establecer las prioridades temáticas y territoriales con el fin de ordenar la demanda y oferta de cooperación del Perú en materia de Cooperación Internacional No Reembolsable para el año 2009 y debe constituirse en el documento directriz para la gestión y negociación de la Cooperación Internacional No reembolsable.

Como objetivos prioritarios el Proyecto de Plan propone: la institucionalidad del país; la competitividad sostenible; la Seguridad Humana, concentrando la atención hacia los distritos priorizados por la Estrategia Nacional CRECER y el Desarrollo Humano del país con una educación de calidad, el mejoramiento de la salud y nutrición, para garantizar una vida activa y saludable de la población.

Como objetivos prioritarios el Proyecto de Plan propone: la institucionalidad del país; la competitividad sostenible; la Seguridad Humana, concentrando la atención hacia los distritos priorizados por la Estrategia Nacional CRECER y el Desarrollo Humano del país con una educación de calidad, el mejoramiento de la salud y nutrición, para garantizar una vida activa y saludable de la población.

Previamente el Director Ejecutivo de la APCI expuso los Lineamientos de Gestión de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional – APCI, aprobados por el Consejo Directivo el 29 de diciembre del 2008.





Seminario de Capacitación sobre Declaración Anual 2008

El viernes 13 de febrero en las instalaciones del Ministerio de Relaciones Exteriores, la Agencia Peruana de Cooperación Internacional – APCI, realizó el Seminario de Capacitación "Utilización y Aplicación del nuevo formato para la Declaración Anual 2008".

Reuniendo a cerca de 300 representantes de ONGD, ENIEX , IPREDAS y Sectores del Estado que ejecutan intervenciones con recursos de la Cooperación Internacional No Reembolsable, se desarrolló una jornada completa, la cual comprendió dos momentos; en el primero donde se dieron los alcances referentes a las Declaraciones Anuales para el año 2008; el segundo momento que tuvo un componente eminentemente práctico, en donde se aplicó la casuística que permitió apreciar la aplicación de los formatos y resolver las interrogantes de los usuarios sobre el tema.





Inauguración del Taller: "Trabajo para mejorar el acceso al uso de recursos ante la Cooperación Internacional" Congreso de la República

Comité Multisectorial de la

Cooperación Internacional Apoyará la Labor Congresal

La Agencia Española de Cooperación Internacional para el desarrollo (AECID) brindará cooperación internacional al Congreso de la República, con la finalidad de mejorar la capacidad productiva del Congreso y de las comisiones ordinarias, permitiendo reforzar la institucionalidad del Parlamento, mediante un trabajo técnico, eficiente y de investigación.

La tercera vicepresidencia del Congreso, inauguró el taller: "Trabajo para mejorar el acceso al uso de recursos ante la cooperación internacional', organizado por la Oficina de Cooperación Internacional (OCI) del Congreso de la República.

La AECID entregará fondos que deberán ser bien utilizados a fin de mejorar la labor congresal

En la reunión participó el Director Ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), Carlos Pando Sánchez, expuso sobre los Lineamientos de Gestión y el Plan Anual de Cooperación No Reembolsable 2009.

La coordinadora general de la AECID, María Núñez Gascón, presentó el programa de fortalecimiento del desempeño de las funciones representativas legislativas y de control del Congreso; y el jefe de la OCI, Marco Núñez, expuso sobre las propuestas del plan de intervenciones de actividades priorizadas.











IX Reunión del Comité Paritario de Evaluación y Seguimiento del Programa de Cooperación Hispano – peruano.

En la Sala Hipólito Unanue del Ministerio de Relaciones Exteriores, se llevó a cabo la, IX Reunión del Comité Paritario de Evaluación y Seguimiento del Programa de Cooperación Hispano – Peruano (PCHP).

La Delegación del Reino de España estuvo presidida por el Embajador de España en el Perú, Javier Sandomingo Núñez, contando con la participación de, Doña María Dolores Martín Villalba, Jefa del Departamento de Cooperación con los Países Andinos y el Cono Sur y Doña María Teresa Núñez Gascón, Coordinadora General de AECID en Perú.

La Delegación de la República del Perú estuvo presidida por el Director Ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional - APCI, Lic. Carlos Pando Sánchez, y con la participación de la Embajadora Carmen Silva Cáceres, Directora General de Europa Comunitaria del Ministerio de Relaciones Exteriores, la Embajadora Norah Nalvarte Chávez, Asesora de la Dirección Ejecutiva de APCI, el Ministro Consejero Cesar Jordán, Asesor de la Dirección Ejecutiva de APCI y la Señora Paola Bustamante Suárez, Directora de Gestión y Negociación Internacional de la APCI y, el señor Jorge Cuervo Larrea, Director de Políticas y Programas de la APCI.

El propósito de la reunión del Comité Paritario fue el seguimiento y evaluación del programa, proyectos y acciones comprendidas en los acuerdos adoptados en la IX Comisión Mixta de Cooperación realizada en la ciudad de Lima el 22 de noviembre de 2006. Además, la cita sirvió para definir algunas orientaciones para el Programa de Cooperación Hispano Peruano para el período 2009 – 2010.

La Cooperación Internacional Española está orientada en contribuir a la lucha contra la pobreza, promoción y defensa de los derechos humanos, la conservación del medio ambiente, equidad de género, al fortalecimiento de políticas y mecanismos de igualdad y respeto a la diversidad cultural y promover el desarrollo sostenible.







Reunión de Trabajo del Comité de Emergencia y Seguimiento del Proyecto APROLAB II

El Director Ejecutivo del APCI, Lic. Carlos Pando Sánchez, presidió la primera reunión de trabajo del Comité de Emergencia y Seguimiento del Proyecto APROLAB II, realizada el jueves 19 de febrero en la sede de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional, contando con la participación de los delegados del Ministerio de Educación: Sr. Armando Quispe, Director Nacional (e) de APROLAB II y Director de Educación Superior Tecnológica y Técnica Productiva; Sr. Pedro Bendezù, Director de La Oficina de Cooperación Internacional y del Dr. Juan José Cárdenas, Representante Permanente ante el Comité Gestor de APROLAB II. Por parte de la Comisión Europea estuvo presente el Sr. José Luis Arteaga Céspedes y por la Presidencia del Consejo de Ministros la Sra. Sara Arobes, asesora del Primer Ministro.

Esta primera reunión marca el inicio de una forma de trabajo conjunto de coordinación para lograr que se cumplan los objetivos del proyecto APROLAB II, el cual ha sido declarado de prioridad para el país mediante el Decreto de Urgencia Nº 010-2009.

Acompañaron al Director Ejecutivo la Sra. Paola Bustamante, Directora de Gestión y Negociación Internacional de APCI y el funcionario Sr. Renzo Silva.

Agencia Peruana de



Firma de Convenio
Interinstitucional entre la
Beneficencia Pública de Lima
y PNUD para la instalación de
oficinas de las Naciones
Unidas, en el Puericultorio
Pérez Aranibar.

La suscripción del Convenio con las Naciones Unidas, se realizó en virtud a que este ente internacional instalará por espacio de 10 años sus oficinas en la sede del Puericultorio Pérez Araníbar, para lo cual pagará un alquiler mensual de 12 mil dólares. El convenio incluye una donación de 300 mil dólares que efectuará el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), a un fondo administrado por el Ministerio de la Mujer y por otras entidades para mejorar las condiciones físicas del referido puericultorio.







Agencia Peruana de (

Ese dinero también se destinará a rehabilitar algunas partes dañadas y reforzar el edificio del puericultorio -que es de adobe y tiene más de 80 años de antigüedad- además de implementar actividades educativas y recreativas de calidad para niños, niñas y adolescentes. El ambiente que ocupará la ONU corresponde a la Escuela Climática de Varones del puericultorio y se encontraba desde hace 30 años sin ser utilizado por niños y niñas del recinto.

Se respetará toda la arquitectura tradicional (del puericultorio) y se le pondrá en valor, dándole mantenimiento a sus estructuras, y al mismo tiempo se va a levantar infraestructura adicional.

Las Casa Común de la ONU albergará a ocho organizaciones del sistema:

- (PNUD) Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo
- (ONUSIDA) Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/SIDA
- (UNDSS) Departamento de Seguridad de las Naciones Unidas
- (UNIFEM) El Fondo de las Naciones Unidas para la Muier
- (FIDA) Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola
- (UNOPS) Oficina de las Naciones Unidas para Proyectos y Servicios
- (UNLIREC) Centro Regional para la Paz, el Desarme y el Desarrollo en América Latina y el Caribe

El Sistema de la ONU refuerza en este acto su compromiso en continuar su colaboración con el Gobierno y el pueblo del Perú.



Primera piedra del nuevo Centro de Tratamiento Intensivo y de Diagnóstico Especializado en el Hospital Dos de Mayo.

El martes 3 de Marzo, se colocó la primera piedra del futuro nuevo Centro de Tratamiento Intensivo y Diagnóstico Especializado, el mismo que estará ubicado en el Hospital Nacional Dos de Mayo y será posible gracias a la cooperación de la República de Corea, que destinará el monto de US\$ 4,700,000.00 dólares americanos.





MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES







El área proyectada de intervención es un complejo clínico de 4,129.50 m2 (01 sótano y 05 niveles) y tiene cuatro componentes: infraestructura, equipamiento, capacitación en Corea y en el Perú. En el primer nivel de la edificación (sótano) se ubicarán los Servicios de Diagnóstico por Imágenes Especializada con equipamiento para resonancia magnética, cámara gamma, densitometría y angiografía digital, sistema PACS, entre otros. En el segundo nivel, estarán los servicios de Anatomía Patológica con biología molecular y citogenética. En el tercer nivel atenderá la Unidad de Cuidados Intermedios con 24 camas. En el cuarto nivel, atenderá la Unidad de Cuidados Intensivos y de especialidades con 30 camas que incluye las unidades coronarias, quirúrgicas, neuroquirúrgico, ginecobstétricos generales y aislados. En el quinto nivel todas las áreas administrativas.

A la ceremonia de Colocación de la Primera Piedra del Centro de Tratamiento Intensivo y Diagnóstico Especializado del Hospital Dos de Mayo", se hicieron presentes, el embajador Han Byung-Kilel, el Ministro de Salud, Oscar Ugarte Ubilluz; el Director de la Agencia de Cooperación Coreana (KOICA), Woo Chae Suk; el Viceministro de Relaciones Exteriores, Gonzalo Gutiérrez Reiner, el Dr. Fernando Carballo Ordoñez, Director General del Hospital Nacional Dos de Mayo; y por la Agencia Peruana de Cooperación Internacional – APCI, su Director Ejecutivo, Carlos Pando Sánchez, y la Directora de Gestión y Negociación Internacional, Paola Bustamante Suarez.





Taller de Revisión y Actualización del Plan Estratégico Institucional - PEI 2007 – 2011

En cumplimiento de lo dispuesto por la Directiva Nº 001-2009-CEPLAN/PCD aprobada para la Formulación del Plan Estratégico de Desarrollo Nacional 2010 – 2021 y con la finalidad de contribuir al fortalecimiento de la gestión institucional de la Agencia Peruana de Cooperación No Reembolsable, la APCI llevó a cabo los días 5, 6 y 7 de marzo, en las instalaciones del Centro de Convenciones La Casona de Chaclacayo, el Taller de Revisión y Actualización Plan Estratégico Institucional – 2007 – 2011 vigente ,que contó con la participación del Director Ejecutivo de la APCI , Lic. Carlos Pando Sánchez, y 31 funcionarios.

La Directiva en mención establece que todas las entidades del Sector Público remitan sus planes de largo, mediano y corto plazo, que están referidos al Plan Estratégico Institucional –PEI 2007 - 2011 y al Plan Operativo Institucional – POI Año 2009 ,en cumplimiento a lo dispuesto por el CEPLAN .







"Feria de Oportunidades de Gestión de Fondos Alternativos" Seminario Internacional "Gobiernos Locales y Descentralización: Plan Anticrisis y Cooperación Técnica Internacional en el Perú".

XXVII Aniversario de la Asociación de Municipalidades del Perú – AMPE

El Centro Vacacional Huampani fue escenario de la Celebración del XXVII Aniversario de la Asociación de Municipalidades del Perú -AMPE.

Alrededor de 750 alcaldes participaron en las actividades por el XXVII Aniversario de la Asociación de Municipalidades del Perú, AMPE, que se llevó a cabo los días 13 y 14 de presente mes. Los alcaldes y representantes eran procedentes de los departamentos de Tumbes, Piura, Puno, Tacna, Arequipa, Abancay, Lima, Lima-Provincias, Huancavelica, Cusco, La Libertad, Ica, Junín, Huánuco, Moquegua, Loreto, Iquitos, San Martin, Cajamarca, Lambayeque, Pasco entre otras localidades del país quienes participaron en el gran encuentro nacional de Alcaldes.



Asociación Estratégica en Cooperación Internacional Entre Perú y Colombia

Los gobiernos del Perú y Colombia dentro del marco de la clausura de la IX Reunión de la Comisión de Vecindad e Integración Peruano-Colombiana y de la II Reunión del Mecanismo de Consulta y Coordinación Política (2 + 2), suscribieron el viernes 20 de marzo, a través de sus respectivos ministros de relaciones exteriores, embajador José Antonio García Belaunde y el doctor Jaime Bermúdez Merizalde, la Declaración de Intenciones sobre Asociación Estratégica en Temas de Cooperación Internacional.











La referida Declaración que se suma a la exitosa VI Comisión Mixta de Cooperación Técnica y Científica Perú Colombia, realizada el 18 y 19 último, donde ambos países acordaron focalizar el programa de cooperación 2009-2010 en quince proyectos comprendidos en cinco áreas temáticas: Desarrollo Productivo, Educación y Cultura, Medio Ambiente, Modernización del Estado y, por último, Desarrollo y Población.

La Declaración de Intenciones permitirá, como lo expresó el Jefe de la Delegación Colombiana a la VI Comisión Mixta y Director de Cooperación Internacional del Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Colombia, señor Enrique Maruri Londoño, una asociación estratégica que permitirá trabajar conjuntamente en temas relacionados con la Ayuda Oficial al Desarrollo, al fortalecimiento de la Cooperación Sur-Sur y el Programa de Cooperación Bilateral.

Módulo Cooperación Descentralizada Foro Perú -Italia

La Presidencia del Consejo de Ministros inauguró el 23 de marzo, el Módulo de Cooperación Descentralizada del Foro de Cooperación Perú - Italia que se realizó en la en la sala del Acuerdo Nacional en la PCM.

El Lic. Carlos Pando Sánchez expuso acerca del Sistema Nacional Descentralizado de Cooperación Internacional No Reembolsable, el fortalecimiento de capacidades humanas e institucionales del SINDCINR, con acciones de capacitación, asistencia técnica y pasantías para los miembros del SINDCINR.

El Módulo de Cooperación Descentralizada está orientado a propiciar encuentros entre los representantes de Regiones y Municipios para promover la cooperación internacional y la coordinación de los recursos disponibles de la Cooperación Italiana, toda vez que contará con la presencia de autoridades regionales y locales italianas, así como de altos funcionarios del gobierno central italiano vinculados a la cooperación internacional





I Encuentro Nacional de Oficinas Regionales de Cooperación Internacional

En el marco del I Encuentro Nacional de Oficinas Regionales de Cooperación Internacional, certamen que organizó la Agencia Regional de Cooperación Técnica del Gobierno Regional de La Libertad, el Director Ejecutivo de la APCI, Lic. Carlos Pando Sánchez, expuso el pasado 26 de marzo, en la ciudad de Trujillo, sobre los Avances y Perspectivas de la Cooperación Internacional para los Gobiernos Regionales dentro del Sistema Nacional Descentralizado de la Cooperación Internacional No Reembolsable, sistema en construcción y en la cual la Agencia Peruana de Cooperación Internacional es su ente rector.

Asimismo, el Lic. Carlos Pando informó que uno de los lineamientos de gestión la APCI es el de construir un efectivo Sistema Nacional Descentralizado de Cooperación Internacional No Reembolsable que permita organizar la demanda de cooperación de los ámbitos sectoriales, regionales y locales.

En este contexto, el certamen organizado por el Gobierno Regional de La Libertad e inaugurado por su Presidente, el Ing. José Murgia Zannier, estuvo dirigido a las autoridades regionales e integrantes de los Equipos Técnicos Responsables de la CINR en los gobiernos regionales, que buscó la articulación de las acciones para la cooperación descentralizada y conocer las oportunidades de gestión de fondos alternativos en época de crisis, con la finalidad de promover el Sistema Nacional Descentralizado de Cooperación Internacional No Reembolsable a través del fortalecimiento de los vínculos entre las regiones, entidad nacional y extranjeras, con el ofrecimiento de diseñar acciones conjuntas de intereses comunes factibles de ser desarrolladas.



